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Нужна действенная федеральная программа охраны русского 

деревянного зодчества    

Законодательное Собрание Республики Карелия 13.08.2018 

        10 августа в Кондопоге уничтожена пожаром церковь Успения 

Пресвятой Богородицы ‒ памятник заонежской деревянной архитектуры 

XVIII века, объект культурного наследия федерального значения.  

        В соответствии с федеральным законодательством объекты культурного 

наследия религиозного назначения могут передаваться в собственность 

только религиозным организациям, поясняет депутат Законодательного 

Собрания по Кондопожскому округу Анна Лопаткина. Однако это не всегда 

возможно. Многие из таких объектов расположены в труднодоступных 

местах, где отсутствует развитая инфраструктура, жители и, соответственно, 

нет зарегистрированных православных приходов. А раз нет 

зарегистрированных правообладателей, то это не позволяет привлекать 

средства на сохранение объектов, в том числе в рамках реализации целевых 

проектов и программ, отмечает депутат.  По ее мнению, для сохранения 

русского деревянного зодчества необходимо: 

        – разработать систему господдержки религиозных объединений при 

выполнении работ по сохранению и текущему содержанию объектов 

культурного наследия;  

         – создать действенный механизм привлечения федеральных средств для 

проведения экстренных, противоаварийных и текущих работ (включая 

противопожарные мероприятия) на культурных объектах, для которых 

пользователи не определены;  

         – учитывать мнение Федерального агентства по управлению 

государственным имуществом при рассмотрении заявок на получение 

федеральных средств для проведения ремонтных работ на культурных 

объектах, находящихся в собственности РФ, но пользователи для которых не 

определены.  

 

Задачи по поддержке материнства и детства выполняются     

Волгоградская областная Дума 13.08.2018 

       Губернатор Волгоградской области Андрей Бочаров провел выездное 

совещание в областной больнице скорой медицинской помощи №7. Глава 

региона проверил ход модернизации медучреждения и пообщался с 

медиками и пациентами. Итоги встречи прокомментировала председатель 



комитета Волгоградской областной Думы по охране здоровья Наталья 

Семенова.  

         Как отметила парламентарий, первоочередное внимание уделяется 

укреплению материально-технической базы опорных медучреждений, 

родильных домов и перинатальных центров. «В их числе – расширение на 

базе больницы №7 количества видов медицинской помощи, оказываемых 

детям. Учреждение станет единой площадкой, где будет оперативно 

предоставляться весь комплекс услуг в сфере детского здравоохранения. Это 

станет следующим этапом работы по поддержке материнства и детства, 

увеличению рождаемости и улучшению демографической ситуации. 

        Ощутимый эффект в этом направлении оказывает и 

высокотехнологичная медицинская помощь, применение 

экстракорпорального оплодотворения. С начала года благодаря ЭКО 

родилось 215 детей, число таких процедур по квотам возросло практически 

вдвое. 

          Многие волгоградцы считают, что в семье должно быть двое или трое 

детей. И это, безусловно, является следствием реализации государственных 

программ, направленных на поддержку материнства и детства. В регионе 

действует 19 мер соцподдержки семей с детьми. За последние четыре года 

число многодетных семей выросло до 28 тысяч, в них воспитывается более 

92 тысяч детей. 

         На позитивную динамику нас нацеливает и глава государства. В своем 

Послании к Федеральному собранию он подчеркнул, что в ближайшие шесть 

лет на меры демографического развития страны, на охрану материнства и 

детства будет направлено не менее 3,4 триллиона рублей, что на 40 

процентов больше, чем за предыдущие шесть лет»,  – сказала Наталья 

Семенова.  

 

Депутаты предложили Правительству ввести практику рабочих групп     

Дума Астраханской области 14.08.2018 

        Председатель правительства Астраханской области Расул Султанов 

отчитался о результатах деятельности кабинета министров за первое 

полугодие 2018 года. В обсуждении результатов проведенной работы 

приняли участие глава региона Александр Жилкин, спикер регионального 

парламента Игорь Мартынов, депутаты Думы.  

         Доклад по итогам полугодия астраханское Правительство представило 

впервые. Александр Жилкин оценил это как положительную тенденцию, как 

и новый подход к управлению территорией. Так, эффективным оказалось 

введение «Прямой связи с Правительством Астраханской области». За 



минувшие полгода на горячую линию поступило 5,5 тыс. звонков. 

Большинство из них связано с жилищно-коммунальной и социальной 

сферами. 

        Повышению эффективности обратной связи с населением 

способствовали и выездные заседания. Результатом нововведений стало 

положительное решение более 60% поступивших обращений граждан. Этот 

показатель вывел Астраханскую область на первое место по эффективности 

работы с населением по России и в Южном федеральном округе. 

         Расул Султанов подчеркнул, что продолжается работа по решению 

проблем граждан, пострадавших от недобросовестных действий 

застройщиков. Благодаря изменениям, внесенным в региональное 

законодательство Думой Астраханской области, появился механизм 

привлечения инвесторов к решению данной проблемы за счет 

предоставления земельных участков под строительство без торгов. 

Подобраны потенциальные инвесторы для завершения строительства всех 

«проблемных» объектов Астраханской области. 

         Председатель комитета Думы по строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству Юсуф Зейнединов в этой связи обратился к главе 

региона с предложением создать при Правительстве Астраханской области 

рабочую группу по вопросам строительства с участием депутатов 

регионального парламента, которая сможет совместно вырабатывать 

решения вопросов, касающихся развития этой отрасли.  

         Губернатор Александр Жилкин положительно оценил идею и отметил, 

что такая схема оптимальна не только для строительной сферы, и подобные 

группы можно создавать для решения различных «болевых» вопросов. 

 

Реализация проекта «Оздоровление Волги» в Татарстане начнется в 

следующем году    

Государственный Совет Республики Татарстан 15.08.2018 

         В городе-курорте Свияжские холмы Татарстана проходит 20-е заседание 

Бассейнового совета Нижневолжского бассейнового округа, на котором 

обсуждаются вопросы реализации проекта «Оздоровление Волги». В его 

работе принимает председатель Комитета по экологии, природопользованию, 

агропромышленной и продовольственной политике Тахир Хадеев.  

         «На реализацию проекта будет выделено более 200 миллиардов рублей. 

Почти 20 млрд. из них получит Татарстан. В первую очередь, эти деньги 

пойдут на строительство очистных сооружений. Сточные воды – основной 

источник загрязнения Волги во всех регионах. Реализация проекта начнется в 



следующем году», – заявил руководитель Нижневолжского БВУ Анатолий 

Быков. 

          Сейчас в Татарстане проводится работа по подготовке и согласованию 

всех документов и законодательной базы. После этого документы должны 

быть одобрены федеральным центром, и тогда республика сможет получить 

необходимую сумму. 

        Проект «Оздоровление Волги», помимо ремонта, реконструкции и 

очистки очистных вооружений, включает в себя также работы по 

укреплению береговой линии. 

        По словам Анатолия Быкова, 21 сентября в Астрахани пройдѐт 

заседание профильного комитета Госдумы РФ, во время которого будут 

обсуждаться накопившиеся вопросы по поводу проекта «Оздоровление 

Волги». Тогда же будут приняты соответствующие решения. 

        Также во время 20-го заседания Бассейнового совета одобрение получил 

проект реконструкции Красноключинской дамбы в Нижнекамском районе 

протяженностью 12,7 км. Стоимость работ превышает 866 млн. рублей.  

 

Проблемы безопасности и выявление нарушений на водных объектах      

Архангельское областное Собрание депутатов 15.08.2018 

         Проблемы безопасности и выявление нарушений на водных объектах 

Архангельской области стало темой совместного заседания комитетов 

областного Собрания по природопользованию и лесопромышленному 

комплексу и по молодежной политике и спорту. 

         По словам председателя комитета областного Собрания по 

природопользованию и лесопромышленному комплексу Александра 

Дятлова, в регионе этим летом зафиксированы 50 случаев гибели людей на 

воде, в том числе утонули 12 детей. Поэтому было решено собрать за одним 

столом МЧС, полицию, прокуратуру, Роспотребнадзор и обсудить эту 

проблему, ответить на вопрос: как предотвратить подобные трагедии в 

будущем?  

        – Высказаны предложения о том, как изменить федеральное и 

региональное законодательство, особенно в части наказания за 

административные правонарушения. Необходимо установить более жесткие 

меры наказания для лиц, управляющих маломерными судами в состоянии 

алкогольного опьянения, стоит приравнять их к аналогичным нарушителям-

автомобилистам, ввести серьезные штрафные санкции, сейчас же дело 

ограничивается в основном предупреждениями. Хотя именно состояние 

алкогольного опьянения – один из основных факторов гибели на воде, – 



считает председатель комитета по молодежной политике и спорту Екатерина 

Поздеева. 

         На заседании прозвучали предложения активнее использовать в 

профилактической работе возможности общественных организаций. Важно 

усилить работу муниципалитетов по созданию оборудованных мест отдыха у 

воды, необходимо, чтобы вблизи мест купания дежурили люди с навыками 

оказания первой медицинской помощи, а также спасения утопающих. 

        Еще одно предложение – распространить программу «Умею плавать» на 

все города региона, где есть плавательные бассейны. Благодаря реализации 

этой программы в Архангельске сотни юных северян уже научились 

держаться на воде. Екатерина Поздеева также отметила, что для более 

масштабной реализации программы обучения детей плаванию необходимо 

заняться ремонтом бассейнов при школах и детских садах. В одном 

Северодвинске около десяти таких сооружений, но по техническим причинам 

все они простаивают. 

        Все озвученные на совещании предложения будут систематизированы, а 

некоторые из них обретут форму законодательных инициатив. 

 

Намечены планы работы депутатов парламента Башкортостана на 

осеннюю сессию     

Государственное Собрание Республики Башкортостан 16.08.2018 

        Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев рассказал о планах работы депутатов 

республиканского парламента на осень.  

        – Основной вектор работы первой сессии Государственного Собрания 

шестого созыва будет определяться задачами, поставленными в Послании 

Президента Федеральному Собранию и Главы республики Государственному 

Собранию. Утвержден соответствующий план мероприятий, включающий в 

себя разработку законопроектов, проведение парламентских слушаний, 

круглых столов, создание рабочих групп, – прокомментировал Константин 

Толкачев. – С пятого созыва сохранилось немало переходящих законов, 

которые были приняты в первом и во втором чтениях во время весенней 

сессии. Они ждут доработки и окончательного решения.  

        Председатель Государственного Собрания отметил также, что в 

Государственной Думе в настоящий момент находятся на рассмотрении 9 

законодательных инициатив, внесенных парламентом Башкортостана.  

       Еще одним из наиболее важных направлений работы депутатов станет 

разработка законопроекта о бюджете республики на следующий год. В июне 

были внесены изменения в Закон «О внесении изменений в Закон 



Республики Башкортостан «О бюджетном процессе в Республике 

Башкортостан». В соответствии с ними этой осенью законопроект о бюджете 

впервые будет готовиться по новым правилам.  

        – В частности, изменились сроки внесения проекта бюджета. Они 

продлены на месяц и ограничены теперь 1 ноября, – пояснил Константин 

Толкачев. – Это позволит более полно отразить объемы безвозмездных 

поступлений из федерального бюджета и иные межбюджетные трансферты. 

Ранее с этим возникали сложности, поскольку на 1 октября, как правило, не 

было всей полноты данных, федеральный бюджет к этому времени еще не 

формируется.  

 

Депутаты рассмотрят проект закона «Об установлении Дня садовода в 

Челябинской области»      

Законодательное Собрание Челябинской области 16.08.2018 

       Предложения об установлении в Челябинской области Дня садовода 

неоднократно высказывались представителями садоводческих объединений 

области на различных общественных мероприятиях. По инициативе депутата 

Законодательного Собрания, председателя  челябинского «Союза садоводов 

России» Константина Толкачева был разработан проект закона Челябинской 

области «Об установлении Дня садовода в Челябинской области». Такие дни 

уже установлены в Санкт-Петербурге, Ульяновской, Кемеровской и Омской 

областях. Кроме того, многие садоводческие объединения в настоящее время 

организуют на своей территории праздничные мероприятия, проводят 

ярмарки и фестивали урожая. 

       Отмечать День садовода во вторую субботу сентября предлагается 

неслучайно, ведь сентябрь для садовода – это месяц сбора основного урожая 

и время подведения итогов труда на садовых участках. По итогам проведения 

Всероссийской сельскохозяйственной переписи на территории Челябинской 

области насчитывается 855 садоводческих, огороднических, дачных 

объединений граждан, в границах которых расположено 366 тыс. земельных 

участков. Таким образом, значительная часть жителей области связана с 

садоводством, огородничеством и дачным хозяйством. 

 

Быть «черным» старателем  станет невыгодно       

Законодательное Собрание Забайкальского края 17.08.2018 

        Более 10 килограммов незаконно добытого золота ежегодно изымается 

сотрудниками правоохранительных органов Забайкалья. Предусмотренные 

действующим законодательством меры наказания «черных» старателей не 



пугают – их число, напротив, с каждым годом увеличивается.  Депутаты 

регионального парламента предложили на федеральном уровне ужесточить 

ответственность за незаконную добычу драгоценных металлов. 

        Рабочая группа под руководством главы парламентского комитета по 

государственной политике Сокто Мажиева завершила работу по внесению 

поправок в административное и уголовное законодательство Российской 

Федерации. Обе инициативы призваны ужесточить ответственность за 

самовольную добычу драгоценных металлов, природных драгоценных 

камней или жемчуга. 

        – В административный кодекс вносится дополнительная формулировка 

одного из видов наказания – изъятие оборудования и инструментов, с 

помощью которых незаконно добываются драгоценные металлы. И второй 

момент – это ужесточение наказания за незаконную добычу. Правовые 

возможности для добычи драгоценных металлов всѐ-таки есть, ими люди и 

должны пользоваться. А незаконной добычи, конечно, быть не должно, – 

уверен первый вице-спикер Законодательного собрания Сергей Михайлов. 

         Сегодня степень ответственности за самовольную добычу драгоценных 

металлов несоизмерима с размерами доходов, получаемых криминальными 

структурами.  Поэтому авторы инициативы предлагают установить 

минимальные штрафы от 200 тысяч рублей. Эта превентивная мера будет 

способствовать сокращению преступлений. 

         В случае принятия двух федеральных законов, наказания за незаконную 

добычу будут прописаны и в кодексе административных правонарушений, и 

в уголовном кодексе. В КоАП появится новый состав преступления – 

«самовольная добыча драгоценных металлов, драгоценных камней и 

жемчуга». А действие статей УК РФ будет наступать при ущербе на сумму 

более 1,5 млн рублей. 

         Как отметил руководитель рабочей группы Сокто Мажиев, разработка 

законодательных инициатив была проведена в установленные сроки, проекты 

федеральных законов будут переданы для дальнейшей работы в Совет 

законодателей России. Если же документы найдут там поддержку и пройдут 

экспертизу, региональный парламент внесет соответствующие 

законопроекты в Государственную Думу. 
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